

令和元年度

令和2年1月31日

2月号

横浜市立浅間台小学校

TEL 311-6648

FAX 311-9928



# 学校だより

ホームページ <http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/sengendai/>

メールアドレス [y3sengen@edu.city.yokohama.jp](mailto:y3sengen@edu.city.yokohama.jp)

## 進化をめざす

校長 大橋 恵子

昇降口を歩いていると、冷たい風によって水仙の花の香りが漂ってきます。学校の草花はもう春の準備を始めているようです。

職員室では、皆様から頂いた学校評価や本年度の取組を振り返りながら次年度に向けて話し合いを進めています。今まで先人が築いてきた伝統、本校の教育環境、地域や保護者の皆様の思い、社会から求められる教育課題など、様々な要素を考慮しながら整理し拡充しながら、学校教育の使命はしっかりと果たしていこうと心新たに取り組んでいます。



さて、次年度から5・6年生に英語科が新しい教科として新設されます。また、全学年でプログラミング教育やキャリアパスポートの実践が始まります。4月からの導入に備え、各担当者が中心になって研修や研究授業を実施してきました。

1月22日には西区・中区の小学校教諭に1年2組と6年1組の外国語活動の授業を公開しました。小学校英語の主な目標は、コミュニケーション能力を高めることです。1年生の「スペシャルランチプレートづくり」では二人組になって友達の好きなランチをつくる活動、6年生の「自分の夢さがし」では総合的な学習と関連させ、校区にある専門学校アーツカレッジヨコハマの留学生との交流に向けた準備活動を行いました。英語で「話す」「聞く」コミュニケーション活動の中で、相手を意識し、時には身振り手振りを交えて意思の疎通を図ろうとする姿が見られました。

また、5年生の国語「複合語」の単元では、ICT支援員の高橋先生も加わりタブレットPCを使用して言葉カードをプログラミングして動かし、複合語にする授業を行いました。子どもたちは個々の学びを共有すると共に、プログラミングにも夢中になり、教え合いながら見せ方の工夫を重ねていました。

私たち大人は、慣れない言葉や経験したことのない事を敬遠しがちですが、子どもたちは、違います。工夫し授業改善すると興味をもってしっかりと学ぶのです。

時代は急速度で変化しています。子どもたちが10年後、20年後も自律してたくましく生き抜くことができるよう、「今、何をすべきなのか」をしっかりと見極め、ぜい肉をそぎ落とし、限られた時間を有効に使って教育活動をすすめていきたいと思えます。学校の取組はぜひ、保護者や地域の皆さまと共有し、協働して子どもを育てて参りたいと思えます。懇談会や学校説明会、学校報告会に多くの皆さまが足を運んでいただけると幸いです。

< 2月の行事予定 > ※2月中に予告なしの避難訓練があります。

日	曜	行 事	PTA・地域他
1	土		
2	日		
3	月	たてわり給食 クラブ活動⑤ (クラブ見学3年)	
4	火	朝会 (生活目標・5年代表発表) 入学説明会	役員会・実行委員会 入学説明会
5	水	豆腐作り出前授業3年 代表委員会⑧	校外委員会 (スクールゾーン) 定例会
6	木	市学力・学習状況調査 ※5校時後下校	西支部学校保健大会
7	金	市学力・学習状況調査 ※5校時後下校 	
8	土	はまっこ未来カンパニー学習発表会 (5年代表者)	
9	日		
10	月	集会 (4組発表) 委員会活動⑪	
11	火	建国記念の日	
12	水	にこまちプラン出前授業4年	推薦委員会定例会
13	木	消防署見学3年 養護教諭教育実習 (~28日)	学年委員会定例会 保健委員会定例会
14	金	個別支援級学習発表会4組 議案説明会⑩※5校時後下校	
15	土		
16	日		
17	月	たてわりお別れ会準備 クラブ⑥ (最終) マーマレード作り6年	岡野中学区学地連 まち懇
18	火	歯科巡回指導 (全学年) 	
19	水	代表委員会⑨	広報委員会定例会
20	木	第2回学校保健委員会 (代表者6校時) ※5校時後下校 個別支援級岡野中ブロック小中交流	
21	金	卒業を祝い感謝する会 ※5校時後下校 まちとともに歩む懇話会	浅間台小まちとともに歩む学 校づくり懇話会 卒業を祝い感謝する会
22	土		
23	日	天皇誕生日	
24	月	振替休日	
25	火	集会 (6年生お別れ) ※5校時後終了	
26	水	はまぎん子ども科学館見学 (個別支援級)	
27	木	※5校時後下校 幼保小交流会①1年	
28	金	バイキング給食6年	区P連第3回委員研修会・講演会
29	土		

**生活目標** 寒さに負けない体をつくろう

**給食目標** 寒さに負けない食事をしよう

**保健目標** 思いやりの心をもって過ごそう

2月の下校時刻変更

- ・6日 (木) 7日 (金) 14:30下校※学力・学習状況調査
- ・13日 (木) 14日 (金) 14:30下校 ※成績処理
- ・20日 (木) 14:30下校 ※学校保健委員会
- ・21日 6年生以外 14:30下校 ※卒業を祝い感謝する会
- ・25日 (火) 27日 (木) 14:30下校 ※成績処理

2月 献立変更

・5日 (水) ぼんかん追加 

・28日 (金) 6年バイキング給食 

1~5年生アップルコンポート追加 

### 《3年生豆腐作り出前授業》



◆5日（水）10時10分～12時15分

総合的な学習の時間で、大豆の栽培・販売の経験と国語「すがたをかえる大豆」とつなげて食育の充実を図るために「豆腐作り」をします。当日は、「大豆1000粒運動を支える会」の協力を得、講師に豆の豆腐店「栃木屋」さんをお招きします。学年保護者の方に、すでに児童の活動のお手伝いもお願いしていますが、参観も可能です。ぜひ、いらしてください。

### 《 全学年 横浜市学力・学習状況調査》

◆6日（木）・7日（金）



1～2年 6日（木）国語・生活意識調査 7日（金）算数

3～6年 6日（木）国語・生活意識調査・理科 7日（金）算数・社会

この調査は、児童の学習状況や生活意識について分析的・総合的に把握し、学力向上や学習改善に生かすものです。調査に必要な持ち物がありますので、前日までに、お子さんにご確認ください。

1年生 特に必要な持ち物はありません。

2年生【算数】ものさし、三角定規



3年生【算数】ものさし、三角定規、コンパス

4年生【算数】ものさし、三角定規、コンパス、分度器【社会】ものさし【理科】三角定規

5年生【算数】ものさし、三角定規、コンパス、分度器【社会】地図帳

6年生【算数】ものさし、三角定規、コンパス、分度器

### 《5年生 はまっこ未来カンパニー学習発表会》

◆校内発表4日（火）8時25分～8時40分 体育館

8日（土）9時30分～12時40分 場所：保土ヶ谷公会堂講堂 児童代表11名参加

総合的な学習の時間の取組「YOKOHAMA（発見・発信）知らせタイ！」を発表します。横浜のよさをポスターや動画で発信する活動です。子どもと地域を結ぶ活動をしている永井さんとポスター制作クリエイターの伊藤さんにご指導していただきました。校内発表は、参観も可能です。

### 《歯科巡回指導》※前回は96%の児童がAの評価をいただきました。



◆18日（火）全校児童

今年度2回目の歯みがき検査を行います。お子さんの毎日の歯みがき習慣はいかがでしょう。歯みがき検査前日の夜の仕上げみがきと、朝の歯みがきをていねいにしてから登校できるように、ご家庭でのサポートをお願いします。ご協力お願いいたします。

### 《<sup>みちこう</sup>「路 耕」学習が終わりました ～講師の先生方 ありがとうございます～》

剣道・茶道を通して、子どもたちは、日本文化の美しさやよさを実感し、礼儀作法を身に付け、思いやりや感謝の気持ちをもつことができました。豊かな心の育成を全職員で取り組んでいます。礼儀作法や思いやりの心について、ご家庭でも話題にしてみてください。



## 《各学年の子どもたちの様子》



### 4組

2月14日（金）西区合同学習発表会に向けて、旗ダンスとソーラン節の練習をしています。「せーの!」「回るよ!」など動きに合わせたかけ声がタイミングよくできています。成長している子どもたちの姿を見ていて、今から本番が楽しみです。10日（月）の集会で校内発表をします。ぜひご覧ください。



### 1年生 外国語活動 ～友だちのスペシャルランチプレートを作ろう!～

ゲームを通して、食べ物の名前や好きな食べ物を英語で伝え合う学習をしました。「Do you like Pizza?」「I like Pizza」英語で尋ねる活動を通して、自分との違いや共通点を知ろうと英語でコミュニケーションができました。みんな Good job!でした。



### 2年生 浅間コミュニティハウス見学

1月23日（木）生活科「大すきいっばいわたしたちのまち」で浅間コミュニティハウスへ行きました。これまでに利用したことがある児童も、見学を通して初めて知ったことがたくさんありました。みんなが使う場所を支えている人がいることに気づき、上手に利用していく気持ちが高まりました。



### 3年生 書初め 「生きる力」

体育館で、初めて書き初めをしました。（昨年までは硬筆）子どもたちは、いつもと違う雰囲気緊張しながらも、一文字一文字丁寧に取り組みました。止めやはらいに気を付けて、それぞれの思いが詰まった「生きる力」を書き上げました。これからの毛筆学習も期待しています。



### 4年生 10才を祝う会 ～『成長・夢・希望・感謝』の気持ちを伝えよう～

1月30日（木）緊張しながらも、一人ずつ将来の夢や家族への思いを10才のメッセージとして、保護者の前でスピーチすることができました。

実行委員を中心に会を進行したり、映像係、招待状係など、役割分担をして準備を進めたりした経験を、来年度の委員会活動に生かしてほしいです。



### 5年生 西区球技大会

1月16日（木）西区球技大会がありました。12月から取り組んできた、体育のサッカーとバスケットボールの学習の成果を発揮し、西前小学校の5年生と交流しました。パスやシュート等一人ひとりの技の向上や、友達と一緒にプレイをしたり交流したりする楽しさを学びました。



### 6年生 留学生と英語で交流

1月27日（月）学区にある専門学校「アーツカレッジヨコハマ」に通う留学生と交流をしました。英語で「どんな夢をもって日本で勉強しているの?」「好きな日本食は?」「有名な日本人は?」など尋ねました。初めはお互い緊張していましたが、話したり一緒に遊んだり、給食を食べたりするうちにすっかり仲良くなりました。英語でのコミュニケーション力が高まりました。

